
ENTREVISTA A LIC. EN CIENCIAS SOCIALES, PROFESOR DE CIENCIAS POLÍTICAS 

Profesión: Abogado y Profesor de Ciencias Políticas. 

Titulo obtenido: Dr. En Derecho y Ciencias Sociales. 

Edad: 48 años. 

Años de egresado: 17  

Lugar de Egreso: Universidad de la República. 

 

¿Cómo fue el proceso por el que te decidiste a hacer lo que haces? 

Fue un tema de vocación y de gustos. Yo hacia Derecho pero sentía que no era lo que 

me gustaba. En ese momento no existía la opción de Ciencias Políticas, ni de 

Sociología, por lo tanto no podía estudiar la carrera fundamentalmente, entonces lo 

que hice fue ir tomando algunos cursos en particular, que se venían haciendo, de 

alguna institución privada como el CLAI , y empecé a investigar en esta institución, en 

cuanto a comportamiento electoral, elecciones, partidos.  

 

¿Cuáles fueron los principales factores que influyeron en tu decisión? 

Básicamente por la preocupación del funcionamiento de la sociedad, y en particular el 

sistema político, pero sobre todo la sociedad en particular, y el sentir que ejercer la 

profesión en Ciencias Sociales era un camino adecuado para incidir en el 

funcionamiento de la sociedad. 

 

¿Desde chico tuviste algún interés, hacías cosas que hoy puedes relacionar con tu 

profesión? 

Sí, siempre me intereso la actividad pública, el funcionamiento de la sociedad, me 

interesaba leer los diarios, mirar los informativos,  todo lo que tenía que ver con la 

realidad nacional, social, política.  

 

¿En el liceo cuales eran las materias que mas te gustaban? 

Me gustaba mucho la historia, que de las asignaturas de la escuela y el liceo es la más 

cercana a las ciencias sociales, y un poco literatura. No me desagradaba las 

matemáticas, y no me gustaba geografía ni biología. 

 



 

¿Qué debería tener en cuenta alguien para saber si le gusta esta orientación? 

Yo creo que es muy importante primero, conocer las aptitudes y los gustos que uno 

tiene mas genéricos, y luego tener contactos con profesionales para saber que es lo 

que hacen, porque hay un asunto que es: que una cosa es que te gusten las materias, y 

otra es que te guste lo que hace el profesional, son cosas muy distintas. ¿Y relacionado 

con Ciencias Políticas que cosas le debería gustar? Le debería interesar la realidad 

nacional, la realidad social, manejar datos y analizar datos desde el punto de vista de lo 

que es el sistema político, los partidos, los gobiernos. 

 

¿Cuántos años son la carrera? 

Son cuatro, y después el trabajo final de grado. 

 

¿Cuáles de las materias de la carrera son las más disfrutables? 

A mi modo de ver, el tema de partidos políticos, comportamiento electoral, opinión 

pública.  

 

¿Y de que se trata eso?  

Básicamente sobre la investigación de conductas política, o sea como la gente se 

relaciona con el mundo de la política, cultura política, por ahí van mis gustos, más que 

por el lado institucional, lo que es el Estado, Gobierno, políticas publicas, eso también 

es interesante, pero mi perfil ha sido más para el lado de los comportamientos y 

actitudes de los individuos y de los partidos con respecto a los individuos y los 

gobiernos con respecto a los partidos, esto es, encuestas a la opinión pública, 

encuestas sobre investigación sobre el voto, análisis del comportamiento político, 

intereses en la política, preocupación por la democracia.  

De hecho yo doy Partidos Políticos que es una asignatura que dicto acá y en la 

Universidad de la Republica, además en esta doy en la maestría Sociología Electoral, y 

acá en una maestría de Comunicación Políticas doy un curso sobre sistema de partidos 

y elecciones; así que son mis temas. 

 

¿Cómo le dirías a alguien que no tiene ni idea, en que consiste tu profesión? 



Que es un profesional, que tiene a su cargo luego una función de asesoría en el área 

política del estado, de políticas publicas o de organismos internacionales, que tiene 

como tarea analizar la realidad, y brindar explicaciones razonables sobre la realidad 

política que trabaja para gobiernos, nacionales, departamentales, ministerios, 

partidos, candidatos, organismos internacionales, hay un perfil muy amplio, y en lo 

que se trabaja es en empresas de opinión pública, empresa de investigación de 

mercado, consultoras sobre gestión publica, sobre políticas publicas, se trabaja 

también en el diseño de programas sociales, políticos y en su evaluación. 

 

¿Cómo es un día habitual en tu trabajo, que tareas concretas desarrollas? 

Dirijo la carrera acá de Ciencias Sociales, por lo tanto una parte importante de mi 

trabajo consiste en coordinar con los docentes, preparar mis clases, en investigar, yo 

tengo a cargo horas de investigación, estoy trabajando en un libro sobre elecciones 

parlamentarias en América Latina, coordinar con los estudiantes, ayudar en las 

actividades estudiantiles, estar pendiente de realizar llamados para cargo laborales, 

para becas, esa es una parte de mi trabajo.  

Después también tengo otros trabajos que están vinculados con la organización de 

eventos relacionados con temas sociales. Estoy trabajando en un proyecto sobre 

políticas de población, y otro sobre transparencias en la gestión publica.  

 

¿Y estos trabajos de que se tratan?  

Lo que hago básicamente es generar espacios de reflexión y discusión, que culminan 

en alguna publicación en algún libro. Lo más cercano a Ciencias Políticas es la 

secuencia de tres seminarios sobre el sistema de compra del Estado, sobre 

financiamiento de partidos y campañas electorales, sobre el derecho de los ciudadanos 

a acceder a información que el Estado tiene, sobre temas institucionales. 

 

¿Qué es lo que más te gusta del trabajo? 

Lo que más me gusta, evidentemente, es investigar académicamente. Realizo varias 

investigaciones y he escrito algunos trabajos sobre comportamiento electoral en 

Uruguay, sobre pobreza y política sociales. Ahora estoy trabajando en este nuevo libro, 



participe en una investigación de comportamiento electoral comparado, también 

trabaje en una investigación sobre el sistema de doble vuelta en América Latina. 

 

¿Qué percepción tenes acerca del mercado laboral de esta profesión? 

Creciente, somos muy pocos, la Ciencia Política tiene un mercado chico pero en 

expansión, con un numero de graduados muy chico, somos no más de 100 Politólogos, 

ahora en el Uruguay, por lo cual las oportunidades de empleo son interesantes, por lo 

que en proporción con el mercado y la cantidad de egresados hay una buena relación. 

Yo creo que tiene un futuro interesante, en el mundo, no solo acá. 

 

¿Cómo conseguiste tu primera experiencia laboral? 

Yo estaba vinculado al CLAE que es un instituto universitario, que en ese momento 

enseñaba sociología, y existía una oportunidad de entrar como investigador júnior, 

como joven, tenía 24 años, podía empezar a trabajar de asistente de una investigación, 

y luego me propusieron encargarme de en una investigación sobre comportamiento 

electoral en Uruguay, lo que me encanto y empecé a trabajar en eso. 

 

¿Qué cosas te dejo? 

Mucho, aprendí mucho, por ejemplo aprendí el trabajo que da conseguir los datos, que 

es un tema complicado, en el Uruguay que tenemos una democracia consolidada, sin 

embargo la Corte Electoral, en la época que a mi me toco hacer la investigación, e 

investigar los datos electorales, estaban guardados en pápelografos tirados arriba de 

los armarios, entonces para saber como había votado la gente en una población, había 

que ir a un paleógrafo escrito a mano, donde estaban los números que podías sacar de 

allí, eso fue una experiencia muy interesante, por un lado fue horrible en el sentido de 

ver que mal que se almacenaba los datos en Uruguay sobre un tema tan importante, y 

por otro lado aprendes que hay que “transpirar la camiseta” para conseguir una 

información, y eso sigue siendo así, conseguir la información da un “laburo bárbaro”, 

hay que llamar, y buscar, y preguntar, y conseguir el dato de allá, y eso es investigar. 

 

¿Qué le dirías a un joven que esta pensando en hacer dicha profesión? 



Que vale la pena, que tiene campo, que es muy atractivo para el que le gusta la política 

y la realidad social, que puede vivir bien de esto, no digo que se haga rico, pero hay 

gente que vive muy bien y otra que vive razonablemente como todas las profesiones. 

En realidad el gran diferencial para decidir es si le gusta o no le gusta, si hay campo o 

no hay campo, si hay posibilidad de desarrollo regional. Hay oportunidades de 

formarte en el exterior, de salir becado, hay vínculos. La Academia Uruguaya de 

Ciencias Políticas tiene muchos vínculos con el exterior, y eso va a ayudar sin duda, a 

que puedan formarse y desarrollarse. 

 

¿Hay alguna lectura que pudieras recomendar para aproximarse a la disciplina? 

Hay manuales de Ciencia Política, Pasquino, que es un libro grande, pero tiene la 

ventaja que hay muchos artículos con todos los temas de la Ciencia Política, entonces 

uno elige sobre lo que quiere leer, para cada tema hay un articulo en el que pone al día 

la discusión en el tema. También hay libros mas generales, “Introducción a la Política” 

Diverge, “Teoría de la Democracia” Sartori. 

 

 


